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Procès-verbal 
Comité de Direction Ligue Féminine de Handball 

Mercredi 1er avril 2020 par visio-conférence 

  
 

 

Membres présents : 
Présidente de la LFH : Nodjialem MYARO. 
Représentants FFHANDBALL : Jean-Pierre FEUILLAN, vice-président FFHANDBALL, Christian DUME, 
président de la CNCG ; Olivier KRUMBHOLZ ; sélectionneur France A féminines ; Gérard JUIN, 
représentant des médecins. 
Représentants des clubs : Jean-Marie SIFRE, Paris 92 ; Daniel SENECLOZE, Bourg de Péage ; Thierry 
WEIZMAN, Metz ; Perrine PAUL, Toulon St Cyr. 
Représentant des entraîneurs : Laurent BEZEAU. 

 

Invités présents : 
Représentants FFHANBDALL : Joël DELPLANQUE, Président FFHANDBALL ; Philippe BANA, DTN ; Éric 
BARADAT, responsable du PPF féminin ; Laetitia SZWED-BOBET, conseillère de la présidente  LFH ; 
Pascal BAUDE, Président COC FFHANDBALL. 
Représentante des clubs D2F-VAP : Sophie PALISSE, St Amand les Eaux. 
UCPHF : Pierre PRADEAU, directeur ; Olivier GEBELIN, UCPHF. 
AJPH : Benoît HENRY, chargé de développement. 
7Master : Thibaut DAGORNE, délégué. 
Salarié.e.s FFHandball/LFH : Marie PUECH ; Grégory PRADIER. 

 

Membres excusés : 
Représentante des joueuses : Maria BALS ; 

 

Invités excusés : 
Représentant des arbitres : François GARCIA, DNA ; Olivier BUY. 
Représentants FFHANBDALL : Sébastien GARDILLOU, adjoint au sélectionneur France A ; 

 

Sous la présidence de Nodjialem MYARO, la réunion est ouverte à 12h00 en visioconférence compte tenu 
de la crise sanitaire qui impacte la France. 

 
I/ APPROBATION DU PV DE LA REUNION DU 25 MARS 2020 

 

Benoît HENRY rappelle la mise en œuvre de la communication auprès des joueuses, à intégrer dans le 
projet de PV. 
Modulo l’intégration de cette remarque, les membres présents approuvent le PV du 25 mars 2020 à 
l’unanimité. 

 
II/ RETOUR DE LA CELLULE DE CRISE 

 

Nodjialem MYARO revient sur les travaux de la cellule de crise depuis la semaine dernière. 
Elle présente l’hypothèse pour le classement de la saison régulière avec un arrêt à la journée J19, en ne 
décernant pas un titre de Champion de France. 

 
Elle évoque les démarches à faire pour l’attribution des places européennes 

Elle ouvre également le débat du passage à 14 ou non et la réflexion sur le consensus qui pourrait être le 
plus favorable à tous. 
Jean-Marie SIFRE intervient pour évoquer les play-offs et les réflexions des Présidents sur ce dernier sujet. 
Benoît HENRY précise les consultations en cours avec les joueuses sur la thématique du passage de 12 à 
14. 
Thierry WIEZMAN interroge Benoît HENRY sur les réflexions en cours ou non concernant les conséquences 
financières sur les clubs et par ricochet l’hypothèse des réductions de salaire ; ce à quoi Benoît HENRY 
répond que affirme la volonté de discuter de ce point en bonne intelligence collective en rassemblant 
l’ensemble des parties. 



CoDir_01/04/2020  

Thierry WIEZMAN apporte une information sur l’activité partielle et les conséquences de l’arrêt de l’aide de 
l’état si le championnat 2019-2020 est définitivement arrêté. 
Christian DUME s’interroge et alerte sur le respect des clubs, qui comptent plus de 11 salariés, concernant 
la mise en œuvre des Comités Sociaux et Economiques, depuis le 1er janvier 2020. Pierre PRADEAU 
confirme la prise en compte de ce point, qui est déterminant pour bénéficier des aides de l’Etat. 
Thibaut DAGORNE informe le CoDir de sa participation avec d’autres disciplines sportives, à une réunion 
proposée par le Ministère des Sports, notamment sur ces questionnements. 

 

Jean-Marie SIFRE fait part des inquiétudes relatives aux partenariats et les incertitudes qui pèsent sur la 
saison 2020-2021. 
Jean-Pierre FEUILLAN soumet au CoDir l’idée de proposer aux partenaires une projection budgétaire 
pluriannuelle pour favoriser la sortie de crise et la reprise. 
Laurent BEZEAU signale que le Brest l’a fait sur une période de 4 ans. 

 
Thibaut DAGORNE demande qu’une analyse soit faite pour identifier tous les postes budgétaires 
susceptibles d’absorber les ressources incertaines. 

 

Le CoDir débat de la proposition de passage à 14 clubs en l’état des travaux sur le sujet et demande à la 
cellule de crise de travailler sur une préconisation 

 
III/ INFORMATIONS INTERNATIONALES 

 
Philippe BANA loue en préambule le travail collaboratif et transverse entre tous les acteurs.trices. Cette 
démarche est un exemple à l’international. 

 

Il fait un point d’étape sur les décisions des instances internationales, à date, et l’équilibre précaire des blocs 
de reprises envisagés dans l’immédiat (cf. courrier de la France à l’EHF). 

 
Philippe BANA propose de poursuivre le travail de réflexion sur la perspective du mois de juin pour finir la 
saison 2019-2020 et continuer d’avancer sur les pistes à mettre en œuvre pour la reprise du championnat 
2020-2021. 

 

Laurent BEZEAU fait part des hypothèses avancées par l’EHF pour les reports des compétitions 
actuellement suspendues. 

 
Le CoDir débat de ces informations. 

 
Philippe BANA demande que lui soit précisé ainsi qu’à Nodjialem MYARO, toutes les situations de joueuses 
qui seraient confinées à l’étranger et qui impliquerait un retour en France. 

 

Gérard JUIN précise le contexte médical de reprise en lien avec les questions sérologiques qui restent à 
affiner dans l’immédiat. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est clôturée à 13h30. 

 
 
 

Nodjialem MYARO 
Présidente de la LFH 


